

令和2年8月三浦市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和2年8月28日（金） 午後1時30分～午後2時05分

○場 所 三浦市役所第2分館 教育委員室

○次 第

1 開 会

2 署名委員の指名

廣 瀬 牧 実 委員、 越 智 康 一 委員

3 教育長報告

(1)令和3年度使用中学校教科用図書の採択について

(2)2学期の開始について

(3)初声小学校で発生した新型コロナウイルス感染症への対応について

(4)教育委員会所管施設の利用再開等について

(5)令和2年第3回三浦市議会定例会について

4 報告事項

(1)令和2年7月の後援名義等使用について

(2)令和元年度学校給食事業（令和元年度決算）について

5 審議事項

(1)議案第24号 令和2年度三浦市一般会計補正予算（第4号）に関する申出について

(2)議案第25号 令和2年度三浦市教育委員会所管事務事業点検・評価について

6 その他

(1)三浦市社会教育講座「秋の体操講座」～肩こり・腰痛すっきり体操～の開催について

(2)三浦市社会教育講座「歴史講座」～三浦古尋録に見る江戸時代の村々～の開催について

(3)三浦市社会教育講座 健康体操の開催について

7 閉 会

○出席委員（4名）

| | |
|---------|---------|
| 教 育 長 | 及 川 圭 介 |
| 教育長職務代理 | 玉 井 恵 理 |
| 委 員 | 廣 瀬 牧 実 |
| 委 員 | 越 智 康 一 |

○欠席委員（1名）

| | |
|-----|---------|
| 委 員 | 石 毛 浩 雄 |
|-----|---------|

○説明のために出席した職員

| | | | |
|-------------|---------|-------------|---------|
| 教 育 部 長 | 君 島 篤 | 教育総務課長 | 増 井 直 樹 |
| 学 校 教 育 課 長 | 高 梨 真 一 | 学 校 給 食 課 長 | 武 田 健 二 |
| 文化スポーツ課長 | 岡 部 隆 二 | | |

○事務局出席者

| | |
|-------------------|---------|
| 教育総務課教育総務グループリーダー | 長 島 正 紀 |
|-------------------|---------|

○傍 聴（0名）

○及川教育長　　こんにちは。ただいまより令和2年8月三浦市教育委員会定例会を開会いたします。

はじめに、本日の定例会の会議録署名委員に廣瀬委員と越智委員を指名いたします。

よろしく願いいたします。

○及川教育長　　それでは、次第3「教育長報告」として、私の方から報告をさせていただきます。

まず、前回の定例会については7月29日の開催ということでしたけれども、その後、8月6日の教育委員会臨時会での教科用図書の採択につきましては色々とお時間を取っていただきましてありがとうございます。おかげさまで、三浦市で来年度から使用する中学校の教科書が決定したということでもあります。

次に、学校についてですけれども、8月24日、今週の月曜日从小中学校の2学期がスタートしたということでもあります。まだまだ暑い日が続く中でのスタートということですが、教室へのエアコンの設置が済んでおりますし、8月には各学校にスポットクーラーとサーキュレーターも行っておりますので、そういうものも十分に活用しながら、熱中症への対策も進めながら、授業を行っていくこととなります。

また、新型コロナウイルスに関係しての報告ということになりますけれども、委員の皆様には情報提供させていただいているところでありますが、初声小学校での職員の陽性者が出たということでご心配をおかけいたしました。学校内施設の消毒、接触した職員のPCR検査の結果を待つということも併せて考えて、今週いっぱい、今日まで初声小学校については休校という措置を取らせていただきました。2学期が始まってすぐということでしたけれども、その分子どもとの接触がなかったということについては幸いだったと思っています。来週月曜日から、子どもたちについては新たな気持ちで新学期のスタートをしていただくということでもあります。

陽性が判明した24日の午後には、各家庭にマチコミメールでこういう状況であるということと、今週いっぱいお休みになるということをお知らせしまして、若干の問い合わせ等もありましたけれども、特に大きな混乱もなく対応していただいたということでもあります。

先ほども申し上げましたけれども、やはり学校ということで考えていくと、子どもの健康を一番に考えていかなくてはいけないということでもありましたので、一般的な対応よりも慎重にということでやらせていただきまして、それに関しては三浦市立病院、そして防災課や健康づくり課、そして保健所等と連携をして、こちらの要望も伝えながら対応していただけたのは良かったなと思っています。

今回陽性となった職員についても、かなり慎重に対応していたということは聞いています。それでもなお感染してしまうということで、いつ、誰が、どこで感染してもおかしくない状況なのかなと改めて感じた次第です。こちら子どもが感染した場合にどう対応していくかということの対応策は十分に練っていましたが、今回職員が感染ということで、若干想定外の部分もあったわけなんですけれども、いずれにしても今後またどこかで出てくる可能性は十分にあるわけですから、今回のことも生かしながら次に対応していくことができればと思っています。

幸い今のところ職員に対しての、人権的な配慮のないようなことですか、初声小学校の子どもたちに対しての人為的な被害と言いますか、そういうことも一切聞いておりませんので、少し安心しているということも併せて報告させていただければと思います。

あと、コロナの関係で申し上げますと、屋内施設の使用停止をしておりました三浦市総合体育館のトレーニングルーム、そしてランニングトラックについても8月18日から再開しているということでもあります。なお、学校の体育館を社会体育で開放しているわけなんですけれども、これについては多くの市民が利用するという状況でありますので、そういった点から子どもたちの安全を考えた時には、ウイルスを学校に持ち込まないということの大前提でやってきますので、まだしばらくは、小中学校の体育館については開放は行わないということを継続してやっていきたいと思っております。

次の報告といたしまして、市議会がいよいよ迫ってまいりました。8月31日、来週の月曜日に告示、そして9月7日に開会しまして9月29日に閉会ということでもあります。約1か月の長丁場ということでもありますけれども、今回は昨年度の決算の審査が主になっていきます。先日教育委員さんにも行っていただいた教育委員会の事業の点検・評価についても、これを基に議会で質問されるということも去年もありましたので、そういうことも踏まえながら丁寧な対応をしていきたいという風に思っています。

以上で教育長報告を終わります。ご質問ございましたらお願いいたします。

○玉井職務代理 2学期が始まったということで、川崎市では暑い時に体育の授業で熱中症になって運ばれたということを知っていますけれども、熱中症アラートが出ている時の体育の扱いなど、どういう風になっているかお聞きしたいと思います。

○及川教育長 当然屋外での激しい運動については禁止されているような状況になりますので、そういった時には外での体育は行わない。もちろん体育館での体育もそうなんですけれども、そういったことは十分に配慮しながら行っています。水分補給などもより一層気を付けていくことになると思います。

○高梨学校教育課長 昨年度と同様の注意事項について6月に学校に周知していましたが、今回試行ということで熱中症アラートができましたので、先々週くらいだと思いますが、そちらの情報について学校に改めて周知しました。川崎市のような心配なことも出てきますので、国が示している、何度以上は運動中止というようなものを示しながら、学校での適切な判断をお願いするものを周知させていただいております。

○玉井職務代理 それは体育だけで、部活動とかはどうなりますか。

○高梨学校教育課長 それも合わせて小中学校に出しています。

○玉井職務代理 分かりました。ありがとうございます。

○及川教育長 校外学習などもそうなんです。以前問題になったこともありますけれども、そ

れは十分に学校と情報共有しながらやっています。

○及川教育長 その他よろしいでしょうか。

それでは、次第4「報告事項」に入ります。

(1)令和2年7月の後援名義等使用について、報告をお願いします。

○増井教育総務課長 令和2年7月の後援名義等の使用についてご報告いたします。

議案・資料1ページ、資料1をご覧ください。

令和2年7月に資料記載の学校教育課関係2件、文化スポーツ課関係2件の申請があり、後援名義使用の承認をいたしました。

報告は以上でございます。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がございましたらお願いいたします。

○及川教育長 よろしいですか。

続きまして、(2)令和元年度学校給食事業（令和元年度決算）について、報告をお願いします。

○武田学校給食課長 令和元年度学校給食事業（令和元年度決算）についてご報告します。

議案資料2ページ、資料2をご覧ください。

学校給食事業につきましては、施設の維持管理費や人件費等、公費でまかなう部分と、保護者が負担する食材購入費の部分に大別されます。後者につきましては、三浦市学校給食会が所管し、給食事業を実施しております。

三浦市学校給食会は、市内小中学校の校長先生、給食担当の先生、PTA会長、教育部長、学校教育課長、学校給食課長、栄養教諭・栄養士にて構成されており、学校給食課が事務局を担当しています。

令和2年度につきましては、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため書面開催とした三浦市学校給食会総会において、令和元年度決算が承認されましたので、その内容を報告します。

令和元年度決算の総収入は、1億2,235万2,182円、総支出が1億1,912万5,338円、差し引き322万6,844円を令和2年度へ繰り越しました。

繰越額が前年度と比較して増加しているのは、令和2年3月2日から25日まで市内各小中学校が新型コロナウイルス感染症拡大防止のため臨時休業となり、学校給食を提供しなかったことによるものです。

収入は、平成30年度からの繰り越しが69万334円、各学校からの給食費が1億1,934万1,537円、調理場分・試食代・利子等が232万311円でありました。

支出につきましては、記載のとおり各項目の食材を購入させていただきました。

なお、令和元年度決算の監査につきましては、6月17日に旭小学校で南下浦調理場分、6月18日に岬陽小学校で三崎調理場分を校長先生・PTA会長により実施していただいております。

以上で令和元年度学校給食事業（令和元年度決算）について報告を終わります。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がありましたらお願いいたします。

- 及川教育長 よろしいですか。それでは、次第5「審議事項」に入りたいと思います。
議案第24号「令和2年度三浦市一般会計補正予算（第4号）に関する申出について」を議題といたします。説明をお願いします。
- 増井教育総務課長 議案第24号「令和2年度三浦市一般会計補正予算（第4号）に関する申出について」ご説明いたします。
議案資料3ページ 資料3をご覧ください。
本案件は、令和2年度三浦市一般会計補正予算（第4号）につき、資料記載のとおり申出をすることについて承認を求めるものです。
補正の内容ですが、歳入予算のうち国庫支出金について、補正前の予算額3億53万9千円に6千698万1千円を増額するもの、市債について、補正前の予算額2千890万円に130万円を増額するもの、歳出予算のうち、教育費の補正前の予算額、10億8千224万9千円に、1億5千713万5千円を増額するもの、及び、債務負担行為の限度額を第2表のとおり設定するものです。
補正事業の内容は、小学校費・中学校費のうち、教材教具整備事業について、国のGIGAスクール構想並びに新型コロナウイルス感染症に対する補助金等を活用し、タブレット端末や電子黒板等を整備し、ICT環境を整える経費を計上するもの、体育施設費のうち、スポーツ施設運営管理事業について、三浦市総合体育館が新型コロナウイルス感染症予防のために休業したことに伴う指定管理者の損失を支援する費用を計上するものとなります。
説明は以上でございます。
- 及川教育長 説明は終わりました。ご質問等ございましたらお願いいたします。
- 及川教育長 タブレットや電子黒板などの物品は揃いそうなんですか。
- 高梨学校教育課長 現在のところの予定ではありますけれども、今年度中に準備をして、来年度当初から配置できるよう準備を進めているところです。
- 及川教育長 確保できる見通しがあるということですね。ありがとうございます。
その他いかがでしょうか。
- 玉井職務代理 タブレットが揃うというのは、全児童生徒にということでしょうか。
- 高梨学校教育課長 令和3年度の全児童生徒数の数で準備をしております。
- 玉井職務代理 分かりました。ありがとうございます。
- 及川教育長 最初の予定よりも前倒しということで、一人一台、今年度中にということになります。

○及川教育長 他によろしいでしょうか。

なければお諮りしたいと思います。

議案第 24 号「令和 2 年度三浦市一般会計補正予算（第 4 号）に関する申出について」、原案のとおりとすることについて、ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声）

○及川教育長 ありがとうございます。ご異議ないようですので、そのように決しました。

○及川教育長 続きます。議案第 25 号「令和 2 年度三浦市教育委員会所管事務事業点検・評価について」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。

○増井教育総務課長 議案第 25 号「令和 2 年度三浦市教育委員会所管事務事業点検・評価について」ご説明します。

お手元の報告書をご覧ください。

本議案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条第 1 項に基づく令和元年度三浦市教育委員会所管事務事業点検・評価報告書を資料のとおりとすることについて承認を求めるものです。

報告書の内容は、令和 2 年 6 月定例会議案第 17 号において、審議後、ご承認いただきました点検・評価報告の基本方針どおりに作成いたしました。

点検・評価の結果は、10 ページ以降に、対象事業とした 15 の事業について 1 事業 1 ページで掲載しております。

個々の事業の点検・評価の結果、並びに、教育委員会の事業全体への総合所見については、事前に皆様にご確認いただいておりますので、説明は省略し、評価項目別結果の昨年度との比較をご報告いたします。

事業手法については、14 事業が、前回と同様の評価、青少年指導員活動事業が「おおむね適切であった」から「適切であった」に評価ランクが上がりました。

目標と実績については、12 事業が前回と同様の評価をいただき、小学校教育環境適正化事業が、「目標はおおむね妥当であり、予定の実績を得られた。」から「目標設定が妥当であり、予定以上の実績を得られた。」に、評価ランクが上がりましたが、奨学事業、社会教育講座事業が、「目標が適切で、十分な実績を上げた。」から「目標設定が妥当であり、予定以上の実績を得られた。」に評価ランクが下がりました。

事業効果については、13 事業が前回と同様の評価をいただき、小学校教育環境適正化事業、青少年指導員活動事業が、「一定の効果が得られている。」から「具体的効果が得られている。」に評価ランクが上がりました。

目標と実績について、評価ランクが下がりました奨学事業、社会教育講座事業については、時代に即した事業の見直しを図り、新たな目標設定を行いサービスを提供することが必要であるとの評価をいただいたものとの受け止めをしております。

この点検・報告は、9月開催予定の三浦市議会第3回定例会、総務経済常任委員会、都市厚生常任委員会の協議会へ報告をいたしますとともに三浦市公式ホームページにおいて公表をいたします。その他配架もいたしまして、ホームページをご覧いただけない方にも見ていただけるように状況を整えます。

以上で報告を終わります。よろしくご審議のほどお願いいたします。

○及川教育長 説明は終わりました。委員の皆様からもご意見をいただいて行ったものであります。何かご質問等ございましたらお願いいたします。

○及川教育長 閲覧できる場所はどこになりますか。

○増井教育総務課長 市役所第2分館1階に配架する棚がございまして、そちらと南下浦・初声市民センター等にて閲覧できます。

○及川教育長 分かりました。その他よろしいでしょうか。
なければお諮りします。

議案第25号「令和2年度三浦市教育委員会所管事務事業点検・評価について」、原案のとおりとすることについて、ご異議ございませんか。

(「異議なし」の声)

ありがとうございます。ご異議ないようですので、そのように決しました。

○及川教育長 つづいて、次第6「その他の事業について」ですが、当面の間、会議時間の短縮を図ることも新型コロナウイルス感染症対策として求められておりますので、説明を省略させていただきます。

資料をご覧いただきながら、何かご質問等ありましたらお出しいただきたいと思っております。

○及川教育長 体操講座についてはこの人数で、間隔を取ってできるのかなと心配しているところもあるんですが。

○君島教育部長 資料5の秋の体操講座 肩こり・腰痛すっきり体操については、昨年度は30人で実施しておりました。教育長からも話がありましてとおり、ソーシャルディスタンスを確保するために今年度は25人で実施するという事です。

また、資料6の歴史講座についても、昨年度は25人で実施しておりましたが今年度は20人。資料7の健康体操については、昨年度のこの時期の類似する講座としてはズンバという、動きの大きなものを20名で実施しておりました。今年度はいすに座って、いすを使ってのストレッチを行うということで、南下浦市民センターの肩こり・腰痛すっきり体操と同じ20人ということで、例年と比べて広い間隔を空けての開催となっております。

○及川教育長 距離についてはそういう配慮がされているということですね。

○及川教育長 その他よろしいでしょうか。それでは、次第7「その他」に入りたいと思います。

事務局から何かありますか。

教育委員の皆さん何かございますか。よろしいでしょうか。

ないようでしたら、以上で、「その他」を終了します。

○及川教育長 これをもちまして、令和2年8月三浦市教育委員会定例会を閉会いたします。
ご協力ありがとうございました。

◇ 午後2時05分 閉会 ◇
